

ABSTRAK

Annisa Oktapia, 2021, *Penerapan Aplikasi Si Apik sebagai Penunjang Pencatatan Laporan Keuangan pada Usaha Mikro Kecil dan Menengah Kopi Mangrove di Desa Lembung, Kecamatan Galis, Kabupaten Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Akuntansi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, IAIN Madura, Pembimbing: Dr. Farahdilla Kutsiyah, S.Pt., MP.

Kata Kunci: Aplikasi, Si Apik, Laporan Keuangan, UMKM.

Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) merupakan sektor yang penting dan besar kontribusinya dalam mewujudkan dan meningkatkan pembangunan daerah dan pembangunan nasional. Selama ini masih banyak UMKM yang belum memahami arti penting akuntansi yang terimplementasi dalam laporan keuangan, padahal hal tersebut sangat besar manfaatnya bagi perkembangan usaha. Kelemahan dalam penyediaan laporan keuangan pada Usaha Mikro Kecil dan Menengah ini dapat menjadi salah satu penyebab kegagalan suatu usaha. Sebagian besar para pelaku usaha kecil masih mencampur aset bisnis dengan aset pribadi, sehingga perusahaan tidak dapat mengukur laba dan rugi dari usaha yang dijalankan.

Perkembangan dunia usaha baik itu kecil, mikro dan menengah di era sekarang ini tidak pernah lepas kaitannya dengan kemajuan teknologi. Untuk itu, diperlukan adanya sebuah sistem informasi akuntansi sebagai penunjang suatu usaha untuk melakukan kegiatan pengelolaan keuangannya. Saat ini aplikasi atau perangkat lunak akuntansi tidak hanya dapat digunakan dikomputer, tetapi juga dapat digunakan dengan ponsel pintar atau *smartphone*.

Salah satu aplikasi pencatatan informasi keuangan yang dapat diakses melalui *smartphone* yaitu aplikasi *Si Apik*. Sistem Informasi Akuntansi Pencatatan Informasi Keuangan merupakan aplikasi akuntansi buatan Bank Indonesia (BI) yang menawarkan pencatatan keuangan secara sederhana, cepat, dan mudah berbasis *smartphone*. Aplikasi ini memiliki standar pencatatan yang mengacu pada standar Ikatan Akuntansi Indonesia (IAI) bersama Bank Indonesia.

Metode pelaksanaan kegiatan pendampingan dan pelatihan pembuatan laporan keuangan ini menggunakan metode *action research* yaitu metode yang digunakan dengan cara melakukan kegiatan melalui *problem solving* yang dihadapi oleh subjek penelitian yaitu pemilik UMKM Kopi Mangrove di Desa Lembung, Kecamatan Galis, Kabupaten Pamekasan. Hasil dari kegiatan pendampingan ini bahwa pemilik UMKM Kopi Mangrove dapat memenuhi kebutuhan usahanya dengan penggunaan aplikasi *Si Apik* sebagai pencatatan berbagai informasi keuangan dalam menjalankan usaha Kopi Mangrove. Hasil luaran dari aplikasi *Si Apik* berupa laporan keuangan yang terdiri dari laporan neraca, laporan laba rugi, dan laporan arus kas yang dapat diakses kapan saja dan dimana saja pada saat dibutuhkan.